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20 年前的 4 月 1 日，美国一架侦察机侵犯

我南海领空，我军派出两架飞机跟踪拦截。

美军飞机突然撞向我编号 81192 战机。“我已

无法返航，你们继续前进！”在飞机被撞毁后，

飞行员王伟的生命定格在了33岁⋯⋯

据钱江晚报·小时新闻报道，20 年后，在

杭州安贤园，一位年轻人穿着一身洁白的海

军军装，挺直身板，在“海空卫士”王伟烈士的

墓前，敬了一个标准军礼。他还留下了一封

感人至深的手写书信。信中写道：“二十年

前，您是脊梁骨的代表；现在，该我们从您手

中接过接力棒！”

“81192 收到，我已无法返航，你们继续

前进！”王伟牺牲前留下的这句话，早已传

遍了大江南北。其中的大义凛然、视死如

归，震撼了无数人的灵魂，让我们至今记忆

犹新。王伟烈士用生命捍卫祖国的海空，履

行了一名军人保家卫国的神圣职责，让人肃

然起敬。

王伟烈士牺牲已有 20 个年华，令人欣慰

的是，在他牺牲的地方，有更多的“81192”在坚

定有力地“继续前进”，守卫碧海蓝天和国泰

民安。

那个去王伟烈士墓前留下感人书信的后

生，就曾是“81192”中的一员，还在王伟驾机起

飞过的跑道上站过岗。这次看望，是必然的

相遇，也是不能忘却的纪念。

虽然已经过去了 20 年，但王伟烈士对于

今天的人们仍有无法估量的价值和意义。

信中说：“我真的由衷敬佩您那一代军人

的勇气与血性。如果您能看到我军现在的装

备，一定会非常开心吧？”这质朴的话语，真实

表达了新一代年轻人对王伟那一代军人的敬

意，以及保卫中国的自信。

王伟烈士不怕牺牲、坚毅果敢、英勇顽强

的爱国主义和英雄主义精神，影响和激励着

无数的后来人，而且将一棒接着一棒，一代代

传承。每年 4 月 1 日，全国各地会自发开展一

系列对王伟烈士祭奠和缅怀的活动，就是和

烈士之间的心灵交流。

是的，在烈士的墓前，与其说我们在寄托

无限哀思，不如说我们在汲取无穷力量。那

位年轻人有力的军礼和铿锵的书信，就是一

个证明。

王伟烈士的儿子，后来成了一名光荣的

海军。他和千千万万的新一代军人一样，必

然会接过先辈的重任，守卫好祖国的大好河

山。

向王伟烈士致敬，我们从未忘记你

在 烈 士 的 墓
前，与其说我
们 在 寄 托 无
限哀思，不如
说 我 们 在 汲
取无穷力量。

据钱江晚报·小时新闻报道，绍兴嵊州市

三江街道盛都花苑北区是一个典型的老小

区，落实“加装电梯”创造了一个样板：7 天时

间签约人数超过 2/3，现在 15 个单元全部完

成。它是怎么做到的？又有哪些经验可供借

鉴？

嵊州盛都花苑北区的经验之一，是真诚

面对问题，尽量由专业的部门来解释。反对

加装电梯的声音主要集中在一楼和二楼业

主，他们有的担心影响采光，有的担心噪音骚

扰。那么，加装电梯对采光的影响程度是多

少？住建部门请了专业的测试机构，检测结

果是，每天只影响半个小时采光。“至于噪音，

我们就实实在在地告诉他们，确实有影响，但

是影响不会很大，而且加了电梯对小区的形

象和档次会带来很大提升的。”

经验之二，是打好“情感牌”。街道抽调

了经验丰富的工作人员，成立一个“专班”，上

门做居民的思想工作，挨家挨户去敲门，签

约。“专班”工作组还动员楼上的邻居去做一

楼二楼的工作，“毕竟住了二十来年，大家都

是邻居，还是有点人情面子的。”

在社区层面统筹以及全面解决方案的基

础上，“专班”工作组发挥了强大的思想工作

威力，终于让邻里之间相互理解，弥合加装电

梯的意见分歧。

今年政府工作报告提出，要加大城镇老

旧小区改造力度。这也是老旧小区改造连续

第四年被写入政府工作报告中。但是，老小

区加装电梯的事情，一直以来呼声虽高却梗

阻不少，这个梗阻主要集中在居民的思想不

统一，从而影响了改造进程。

其实，加装电梯对采光、噪音、个人隐私

的影响，在技术更新迭代的今天，早已不是记

忆中那样了。所以，应该多打情感牌，在讲人

情的同时讲道理，大家更容易听进去，对得失

利弊会有更客观的比较。毕竟，加装电梯对

楼宇形象、上下楼的便利都会带来看得见的

好处，而邻里之间和睦相处也是大家内心所

认同的共识。

推广“加装电梯”，理性分析和情感投入不可缺
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你可能意想不到，偷拍已经疯狂到了什

么程度。据扬子晚报报道，有偷拍团伙在QQ

群兜售各种偷拍视频，其中有大量来自酒店、

民宿、商场试衣间的摄像头偷拍视频，根据内

容“刺激程度”标价。该报记者卧底调查拿到

的数百G视频，其90%的素材即使打上马赛克

也是不堪入目的。

这些偷拍团伙可谓丧心病狂。令人脊背

发凉的是，如今偷拍越来越猖獗，民宿、酒店、

商场早就不在话下，甚至还侵入个人家庭生

活场景。这是由于很多人出于各种需要会在

家里安装摄像头，而这些摄像头都有对应的

ID，只要破解了ID和密码，就可以远程控制摄

像头，实施偷拍。

真是太可怕了！这意味着，不仅我们在

酒店等公共场合无所遁形，连在自己家里都

不是安全的。

这种偷拍行为的存在，不啻是公然挑战

国家法律和现代文明。对此，必须使出雷霆

手段，对此类违法犯罪行为和不法分子进行

严厉打击。

但这不禁让人产生疑问：为什么这些不

法分子如此胆大妄为，公开在网上兜售偷拍

视频和破解软件？

这首先说明，当下偷拍黑色产业应是利

润惊人，不法分子才敢于铤而走险。只要金

钱的诱惑足够大，就难免有人以身试法。这

恐怕也表明，当下偷拍的违法成本太低，导

致不法人员敢于以身试法。如果卖偷拍视频

和卖盗版黄碟一样，都只是触犯《治安管理

处罚法》，受到的惩罚并不严重，就很难彻底

遏制此类行为。我们遏制摄像头偷拍等违法

行为的法规尚需完善，处罚措施还可以更加

严厉。

偷拍摄像头侵入家庭领域，给人们敲响

了一记警钟。类似侵犯个人隐私的行为已经

无孔不入，每个人都需要多留点心，加强防

范。比如家庭摄像头，如果实在要装的话，尽

量不要安装在卧室，而且要购买正规产品、采

用复杂的密码，避免被破解。

平时住酒店，应当仔细排查一下房间设

备，避免住进“黑店”。据报道，有一对夫妻住

进一家民宿，结果被人偷拍，“现场直播”长达

8 个小时，他们浑然不觉。如果我们没有能力

进行排查，还是选择有保障的正规酒店，否则

被“卖”了都不知道。

当然，对于生产厂家来说，提高摄像头

的技术水准以防被黑客轻易破解，是责任所

在。但凡正规的生产厂家都明白，摄像头

ID 和密码被破解，等于给产品做了一次安

全检验，结果是不及格。一旦失去用户的信

任，企业又怎么能持续发展？所以，偷拍行

为的猖獗泛滥，应引起生产厂家的高度重

视。

谁都不愿意赤裸裸地生活在众目睽睽之

下。只要想到在家都可能被偷拍，足以让人

产生恐惧和愤怒。因此，无论在健全法律法

规、加强执法力度还是提高技术水平、加强个

人安全意识方面，都有必要尽快行动，以减少

偷拍的危害。

偷拍侵入家庭生活，疯狂摄像头该如何“关停”
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